

d'une victoire éclatante, capitaine qu'à une époque moins néfaste, on eût placé parmi les guerriers dignes de mémoire du duché de Bourbonnais; mais son souvenir est accompagné de tant de scènes de pillage, de tant de meurtres de prêtres, de tant de dévastations d'églises ou de châteaux (crimes dus plutôt aux soldats étrangers qu'il fut obligé de lever), qu'il est à peu près oublié dans son pays, même aux lieux qui l'ont vu naître. Mais constatons toutefois, qu'il n'a point laissé derrière lui cette terreur qui s'attache encore au nom de des Adrets en Dauphiné. »

Oui, sans doute, ce dernier trait est bien un éloge. Mais à combien de luttes sanglantes n'était pas réservé le capitaine Poncenat, s'il n'eut succombé prématurément à l'âge de 45 ans ?

A. VACHEZ.

